
 

 

 

 

 

撥穗感言 

醫學檢驗暨生物技術學研究所碩士班 陳薇名校友 

很榮幸在撥穗典禮和大家分享研究所的心路歷程。 

首先，感謝我們的老師，以及實驗室裡的學長姐。剛進入碩士班，研

究工作還未上手之時，因為你們的指導，才能在一片茫然之中逐漸看見一

道光，繼續往前邁進，得以做出成果。當然這過程中也多虧了實驗室的其

他同學，默默的維持著實驗室的運作，才能更專心於研究工作。 

兩年一下就過去了，我們常常泡在實驗室裡面，做實驗、查文獻，一

路走來滿滿的挑戰和挫折，結果也可能不盡人意，甚至為了做實驗不小心

就忽略了幾堂課，但無形之中，訓練了實驗技術及邏輯思考的能力。有些

人會覺得，以後不走學術界，這些能力還用得上嗎？可以確定的是，解決

問題的能力在各行各業都用得上，而研究就是為了解答許多未知的問題或

找出解決的辦法。相信經過碩士班的洗禮，各位同學能更有信心面對未來

的各種關卡。 

今年全世界受新冠肺炎肆虐，日常生活受到不小的影響，許多看起來

習以為常的事，例如坐在教室上課，都不太容易。老師們費心改變教學方

式，讓無法前來的同學學業不中斷，還有在衝刺實驗寫論文之時，有同學

在老師的帶領下加入國家篩檢隊，協助檢驗到半夜，他們的付出值得敬佩

及感謝，終有一天我們一定可以安心脫掉口罩，而這段回憶見證了大家攜

手度過的難關。 

今天，我們難得見到同學的家長站在這裡，一起分享喜悅，在戰戰兢

兢的碩士班生涯中，感謝你們在背後的支持，讓我們得以堅持到最後。 

 



面對即將到來的口試，以及未來許多未知的考驗，難免感到徬徨，我

們無法阻止困難降臨，但可以冷靜思考應對之法，按部就班往前邁進，最

終一定能跨越障礙。 

祝各位同學在生涯規劃的叉路上，找出自己的強項，勇敢前進，在各

個領域發光發熱，謝謝。 

 

 

圖說：倪院長與醫技系教員及研究所博士班及碩士班畢業生於撥穗典禮合影 

 


